

EL CORREO DE LA COSTA



DIRECTOR

A. CHAVERRI MATAMOROS

ADMINISTRADOR

PROSPERO CASTRO V.

AÑO V



PUNTARENAS, COSTA RICA, 28 DE MARZO DE 1918



NÚM. 523

El auge de este laborioso puerto de Puntarenas, de relieve a través de sus considerables entradas de Aduana.

A \$ 236.992,19 (oro americano) montan los depósitos hasta ayer para desalmacenaje de mercaderías y para exportaciones.

Más \$ 5.311,66 -tipo de cambio, ayer: el 465 cto- por impuesto fijo y derechos de Aduana.

Como 20,000 sacos de café y 7 mil toneladas de preciosas maderas, listas para el embarque.

Importantísima entrevista celebrada con el activo y muy progresista Administrador de la Aduana, don Francisco de Paula Amador.

(PARA NUESTRA PRÓXIMA EDICIÓN)

Notas de Sociedad

Don Mauricio Leger, Capitán del Puerto, y Rosita de Leger, su estimada señora esposa, están de plácemes: unos preciosos gemelos han venido a llenarlos de alegría. Nuestros parabienes.

Está entre nosotros el Coronel don Roberto Tinoco, el héroe de la jornada de "El Pozón" y uno de los más valientes y más brillantes militares con que cuentan los Generales Tinoco Granados. Nuestro saludo.

También son nuestros huéspedes el Licdo. don Pedro Iglesias Flores y sus distinguidas hermanas las señoritas Claudia e Isabel Iglesias.

Procedente de San José ha venido a pasar unos días a esta localidad, don Teodoro Zinck. Grata permanencia le deseamos.

Tuvimos el gusto de estrechar la mano del caballero y amigo don Enrique Fernández, quien hará temporada de puerto.

Hacemos votos porque le resulte muy agradable.

El Licenciado don Juan Rafael González, ha venido con el propósito de recuperar en este puerto, la quebrantada salud.

Que las brisas del mar se la devuelvan con creces.

Srta. Consuelo de las Cuevas

Con verdadero placer consignamos esta nota de saludo a la simpática señorita —gala del jardín alajuelense— cuyo nombre encabeza estas líneas.

La señorita Cuevas hace en este puerto temporadas de verano, que le deseamos muy llena de alegrías y que termine cuanto más de mejor.

El caballero norteamericano Mr. Harry H. Lee, Gerente de la Compañía "Singer", es nuestro huésped

He tenido el gusto de estrechar la mano del distinguido y muy culto caballero norteamericano Mr. Harry H. Lee, Gerente General de la "Compañía Singer" en esta República, con oficinas abiertas en la capital. Permanecerá aquí algunos días.

Llegó Mr. Lee, recientemente, de Panamá, donde fungía con el mismo carácter que ahora tiene aquí.

Nuestros mejores deseos para el simpático "macho", buen amigo de toda nuestra consideración.

La Gaviota

Se alquila la esquina de la casa que lleva este nombre. Es inmejorable punto para pulpería, vinatería y taquilla. Entenderse con J. B. Casal

De nuestros Colaboradores

JESUS NAZARENO

El drama de la Cruz vuelve a ocupar—más que ninguna otra cosa—la atención del pueblo cristiano. Se redobra ahora la adoración eterna al Cristo de Dios: jóvenes y ancianos; nobles y plebeyos; ricos y pobres; sabios e ignorantes; blancos y negros; sanos y enfermos; y en toda latitud y clima y circunstancias, se postrarán los corazones en actitud reverente, llenos de santa humildad, y también de esperanza bienaventurada, ante aquel carpintero de Nazareth, Hijo de Dios e Hijo de María, Hombre verdadero; único Autor y Señor de lo creado y de lo increado, Jehová, Emanuel, bendito por los siglos.

El Correo de la Costa recuesta sus páginas, con toda devoción, para que en ellas, también, se imprima y dé gloria a su Nombre.

Dejemos ahora al profeta Isaías decirnos la razón por la cual Él dejó Su Trono y Su Gloria; y nació en un pesebre, pudiendo haber tenido por cuna el Sol, y por pañales la primera luz que brotó de las auroras; y sufrió después, frío en el establo, y hambre en el desierto; y dolor y angustias sobre todos los dolores y sobre todas las angustias cuando abrió sus brazos y los extendió en la Cruz, como queriendo abrazar con ellos a la Humanidad entera, en un abrazo eterno de dolor y de amor infinitos.

«Ciertamente, dice el Profeta, llevó Él nuestras enfermedades y sufrió nuestros dolores; y nosotros Le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido».

«Mas Él herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados».

«Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su camino; mas Jehová cargó en Él el pecado de todos nosotros».

«Angustiado Él y afligido, no abrió su boca: como cordero fué llevado al matadero; y como oveja delante de sus trasquiladores, enmudeció, y no abrió su boca».

Cristianos, elevemos nuestros corazones. ¡Sursum Corda,

M. Solera VIQUEZ.

Una balija, de suela y en muy buen estado, se vende. En esta imprenta informarán.

DESDE LA PUNTA A LA ANGOSTURA JIRA ALREDEDOR DEL PUERTO

Considerable contingente de hombres para la Zona Minera de Playa Real.

Un contingente de hombres no menor de ochenta a noventa, están listos para embarcarse en "El Izabal" surto, al efecto, en esta rada. Proceden de distintos lugares del interior.

Por allí de unos veinte, de entre ellos, fueron contratados en Heredia por el amigo don Abelardo Cartín. El salario corriente allá es de \$ 2.50, y "campamento".

Buen rancho y mejor trato.

Una ligera visita a la cárcel

Visitamos en la mañana de ayer la cárcel de esta ciudad, a cuyo frente se encuentra el pun donoso militar Teniente don Jorge Arguedas, secundado eficazmente por un personal compuesto de tres subtenientes de policía y seis policías. El número de reos sube actualmente a 52; 34 por delitos comunes y el resto por faltas de policía. Dos están a punto de ser remitidos a confinamiento.

El rancho que allí se sirve es excelente: papas, carne, arroz y frijolés, en la mañana y en la tarde, constituyen en estos tiempos de crisis "bocato di Cardinale". Aún sin contar con el

"café con leche" que toman a buenos seis de la mañana.

En próxima ocasión, tendremos espacio para referirnos a estos respetos más detenidamente.

Una grave situación salvada.

Está resuelto el problema de combustible para el F. C. al Pacífico

En estos días llegaron a esta ciudad el Licdo. don Francisco Ugalde Pérez y el Ingeniero don Luis Fournier. Después de haber hecho una visita de inspección a la rica mina carbonífera descubierta entre San Ramón y Esparta, el primero de estos señores y sus compañeros accionistas, celebraron con el señor Administrador del F. C. al Pacífico, sendos contratos para la provisión de todo el combustible que necesita la referida Empresa.

La calidad del carbón descubierto es excelente: los señores maquinistas de las locomotoras nacionales, se hacen lenguas de los magníficos resultados obtenidos durante las pruebas que se verificaron.

El problema está resuelto. Noticia de tanta importancia como ésta,—y somos los primeros en darla al público—profundamente nos regocija, en nuestro concepto de costarricenses. Daremos más detalles.

POR LAS OFICINAS DE POLICIA

Fué preso Manuel Zúñiga, por supuesto raptor de la menor Margarita Cruz. Acusadora: Estebana Cruz, "la tita de la nena", como diría algún novelista de España. Creemos que Manolo saldrá con bien del lío, a juzgar por el siguiente billete amoroso, cuya copia literal hacemos:

"Manuel: a las 6 y media lo espero en la esquina de "Sompopo", sino que cuando, llega me silva. Yo estaré lista. Suya Mírgara".

Queda complacido el interesado. Por lo demás, "caseros" contra inquilinos y varias docenas de informaciones contra "cocottes" de profesión, no inscritas.

Bien, muy bien

Un artista careyero

Tenemos en preparación un trabajo que insertaremos en el próximo N° y que va sobre las filigranas de carey de que es hábil artífice el popular cuzcatleco don José Leonidas López, establecido aquí.

Se ha radicado

definitivamente en esta localidad don Próspero Castro V., Agente General de la Gran Jabonería Canossa y Castro, domiciliada en San José y ACTUALMENTE, ADEMÁS, AGENTE DE LA "SINGER MACHINE COMPANY" EN ESTE PUERTO

Arreglados ya todos sus asuntos, resolvió radicarse en este puerto el estimado amigo don Próspero Castro, quien tiene abierta oficina 50 varas al Sur del Cuartel de Policía.

Tiene el señor Castro la Agencia, aquí, de la "Compañía Singer" y de la importante Jabonería Canossa y Castro y próximamente tendrá la representación de otras acreditadas firmas comerciales.

Nuestros muy cordiales votos porque el éxito más risueño corone los negocios a que va a consagrarse y porque, una vez más, el amigo y compañero Castro Valverde, triunfe en toda la línea.

Notículas

Regresaron de San José, los señores Ulpiano Fonseca, Pedro Canale, Miguel H. Fulton, Mr. John Saxe y señora, don Teodoro Roiz y la señorita Clementina Molina.

¿MI ESTOMAGO?—AHORA ES DE ACERO



"Algunos años, a partir del 1889, he padecido frecuentes indigestiones, y como la asimilación de los alimentos era mala he sufrido muchos dolores y tuve grandes pérdidas de tiempo y, por consecuencia, de dinero. Aunque yo mismo me cuidaba y aún consulté con otros médicos, llegué a la conclusión de que mi único alivio estaba en una dieta rigurosa. Cuando conocí el SECRETOGEN y empecé a usarlo, no experimenté cambio notable en los tres primeros días; pero después se inició una franca y total mejoría. Tan decisiva que ya puedo comer rábanos, lechuga, carne y hasta cebollas crudas. Muchos años pasé sin tocar esos alimentos. Ahora estoy fuerte y mi capacidad para el trabajo ha aumentado considerablemente. Hasta dejé de tomar con regularidad las tabletas de SECRETOGEN porque no me eran necesarias. Pero si las receté en muchos casos, y obtuve resultados uniformes y definitivos. Una indicación: no he necesitado tomar ningún laxante, ya que las tabletas de SECRETOGEN producen su efecto.

SECRETOGEN es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desarrollo inadecuado de los niños, desórdenes menstruales, etc.

TRYP SOGEN: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

KINAZZYME: especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando hay falta de apetito.

Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

PALMA
Y
SABORIO
BARBEROS

VISITELOS HOY MISMO

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía

LA COSTEÑA

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

AU REVOIR

Durante mi corta ausencia del país queda encargado de atender mi clientela mi hermano Eloy Rodríguez, miembro de la Facultad Dental de la República.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Puntarenas, 20 de Febrero de 1918.

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888

ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

DEPOSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing»—Puntarenas—Costa Rica.

Quong Tai Chong & Co.

Gerente—JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27.

DIRECCION TELEGRÁFICA: "QUONG"

CARBOLINA Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

Carbolina
Hermann Boletan

BOTICA FRANCESA

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

Radicado en Puntarenas

OFICINA

o—150 varas al Sur del Muellecito—o

Teodoro Roiz

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

REFRESCOS RICHMOND

LOS MAS POPULARES

CERVEZAS RICHMOND

LAS DE MAYOR DURACION

AVISO

A los nicaraguenses residentes en este país se les recuerda la obligación en que están de inscribirse como tales en los registros de este Consulado General. Las leyes consulares de Nicaragua previenen que no se prestará ayuda alguna a los que no hayan cumplido con este requisito.

LEÓN GUERRA

Cónsul General

Angel M. FIGUEROA

Con diploma del Conservatorio de Bogotá y Director de orquesta de los mejores teatros de Sud y Centro América, se complace en ofrecer sus servicios profesionales como Profesor de piano y canto.—Precios convencionales.—Dirección: «HOTEL COLOMBIA»

Careyería Salvadoreña José LEONIDAS LOPEZ

Especialidad en bastones de Carey

ÚLTIMA NOVEDAD

Money Exchange

Compra y venta de oro

MUCHA ATENCION!

¿No está usted convencido de que

LA EUREKA

es la mejor Cantina y Refresquería de esta ciudad? Si usted no está convencido de ello es porque sin duda no la ha visitado aún. Visítela, pues, hoy mismo, que en ella tendrá especial placer en atenderlo **FERNANDO MAGRI.**

AMERICA GARCIA

Obstétrica

Acaba de llegar a este puerto y ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de Puntarenas.—Se le puede encontrar en su casa de habitación, 125 varas al oeste de la Casa de Alvarado.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Cuando Ud. vaya al Mercado visite

“LA COMPETENCIA”

ESTABLECIMIENTO DE PRIMER ORDEN

En el cual encontrará Ud. existencia permanente de granos, verduras, mantequilla y queso de mantequilla.

LEGALIDAD EN LAS PESAS

Negociaciones al por mayor y menor.

El tramo más popular de Puntarenas

Fábrica de Refrescos de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS. -- DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho, frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

JOSE CHAN, LI & C^A. JUNTAS DE ABANGARES

Terminado el nuevo, amplio y hermoso edificio situado en el lugar primitivo, tengo el gusto de ofrecer a mis numerosos clientes **mercaderías frescas y baratas**

EL HOGAR

Compañía de Seguros sobre la Vida

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consueño al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Ha establecido definitivamente sus oficinas principales en los altos del Banco Mercantil de Costa Rica.—SAN JOSÉ

VALLE HERMANAS

Ap. de Correos 98 PUNTARENAS Dir. telegráfica "Valle"

Fábrica con fuerza motriz de café tostado y molido, pinol, pinolillo, pinol cernido (excelente para enfermos)

VENTAS POR MAYOR Y AL MENUDEO

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos. Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros precios, mucho más favorables que los de SAN JOSÉ

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueroa.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

* CERVECERIA TRAUBE * siendo nuestro activo agente en ese puerto don NAPOLEON SOTO.

San José, 1º de Septiembre de 1917.

De la localidad

Sería conveniente que el señor Inspector General de Higiene, o en la Agencia de Policía Municipal, se obligue al propietario de las casas situadas al Sur de la Iglesia de esta ciudad a que mande limpiar como es debido los inodoros que pertenecen a las casas en referencia, los cuales son nada menos que una docena, y a causa del desaseo en que se hayan, constituyen una amenaza para la buena salud de los vecinos.

Nombramientos

en lo Judicial

Por motivo de haber solicitado licencia para separarse de su puesto hasta por 3 meses el Pro-Secretario del Juzgado de esta ciudad señor Arturo Araya, se ha nombrado en sustitución de él a don José Antonio Díaz, quien desempeñaba igual cargo en la Alcaldía de esta ciudad; por lo tanto en sustitución del señor Díaz, se nombró al señor Manuel Sánchez, y para notificador de la Alcaldía, se nombró a don José Espiridión Díaz.

Estos nombramientos han sido muy bien vistos por el público porteño, dada la reconocida competencia y honorabilidad de los señores en referencia y de las simpatías de que gozan en esta localidad.

Se van

Los Hermanos Lezama, bien conocidos entre nosotros, en estos días partirán con dirección al interior, adonde se dirigen por una corta temporada y con el propósito de dar unas cuantas representaciones de Circo en San José, Cartago y Alajuela. Dentro de dos o tres meses regresarán a este puerto.

El nuevo Inspector de Escuelas

Hemos tenido ya el gusto de conocerlo. Se llama Samuel Arguedas. Nos parece un muchacho de preparación suficiente y además con energía bastante para llevar satisfactoriamente el control pedagógico en la Provincia. Como demostración palmaria de energía baste saber que en cuanto tuvo conocimiento de algo anormal que sucedía aquí en lo que se refiere a los principios de moralidad escolar, puso el asunto en conocimiento de la Secretaría de Instrucción Pública, sin contempORIZACIONES de ninguna especie, y de esta manera el morrocotudo asunto aquél actualmente se encuentra en estudio sobre la mesa de los altos jefes de la Educación popular.

Napoleón Soto J.

compra las medias botellas a los siguientes precios: de tapita, a ₡1.50 la docena, y para corcho, a ₡1.00 ídem.

Fume Ud. Cigarrillos "CASTAING",



UN HOMBRE VIEJO QUE SE REJUENECE



"A un hombre de 71 años que vino a pedirme le recetara algo para ponerlo fuerte y darle alguna vida, le prescribí el HORMOTONE y le di una muestra de éste. Transcurridos algunos días, el buen viejo volvió a pedirme más y me dijo que antes, al levantarse, tenía siempre fuerte dolor de cabeza y que ahora se sentía como un muchacho." EL HORMOTONE es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna. Nuestros otros famosos AGENTES: SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. KINAZYME: especial contra la tuberculosis. De gran eficacia cuando falta el apetito. TRYPSOGEN: 12 años de éxitos continuos en la curación de la diabetes. Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--
del Tricófero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --
Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa
Gerente, GIL CON

Apartado No. 72. Puntarenas. Teléfono No. 30

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE" LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO
CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES
CURA EN OCHO DIAS

Se vende en todas las Boticas

SENSACIONAL ROBO COMETIDO EN ESTE PUERTO

La señora de Ríos pierde considerables valores en oro americano y en joyas

Hay motivos poderosos para creer que una formidable banda de ladrones esté organizándose en este Puerto, paralelamente al ejército de "ratas" que pululan por todos lados, todos muy capaces hasta de dejar en cueros, al mejor hijo de vecino. (Cosa parecida sucedió a Mercedes Martínez, la activa morena que sirve en los Baños Municipales y a quien el apachismo ambulante dejó sin ropas, si se exceptúa el encapillado.)

Ahora la cosa va en mayor escala

El golpe que motiva esta crónica, ya es un golpe de magnitud. A la señora Francisca v. Ríos, una anciana, muy anciana, le ro-

baron todos sus haberes, destrozando el baúl donde ella cuidadosamente los guardaba.

Billetes, joyas y oro americano
El baúl fue arrojado a la calle

Después de saqueado el baúl fue arrojado a la vía pública. Una vecina dió a la autoridad el parte correspondiente. Una suma mayor de mil pesos oro americano, según asegura la víctima, constituyó la pérdida sufrida.

En cambio dejaron una valiosa colección de joyas

Requisado el baúl que los caicos destrozaron, se llegó a la conclusión de que los aligeros se incautaron de todo el dinero, dejan-

do intacta una valiosa colección de joyas; en cambio si resolvieron alzarse con unas cuantas alhajas sueltas, de especial valor.

Lo mas curioso.
El peludo muñeco.
Los zapadores en acción.

Pero lo más curioso del caso, es que como se presentía que los ladrones hubieran enterrado parte de su botín, la policía investigadora se dió a la tarea de remover la tierra fresca que se notaba a la vera de la casa, escenario de los acontecimientos.

Y hete aquí, lector, que escarbando, escarbando, dan los señores de placa y «tortol» con un descomunal muñeco con pelos,

atado las manos hacia atrás y traspasado de alfileres.

El caso es auténtico y al público dejamos los comentarios y a la justicia las deducciones, por si algo tuvieren que ver con el caso de autos.

Por lo pronto

Fueron encarcelados los habitantes de la planta baja un Romeo-sastre y un Campos-zapatero, por sospechas, indicios vehementes o que se yo.

Y todo lo demás lo puntualizaría, a no ser que el formador, un buen señor Fernández, de gafas y de puro colosal, no me hubiese cerrado de golpe la edición.

Maldito espacio!

Dn. Próspero Castro Valverde
asume la Administración de este Bisemanal

Desde el 1º del entrante Abril en adelante, asumirá la Administración de este bisemanal, don Próspero Castro Valverde, cuya competencia para esta clase de labores y cuya reconocida actividad son garantía de seguro buen éxito y de consiguiente de una nueva era—era de mayor auge—para "El Correo de la Costa."

Sea bienvenido el compañero y amigo!

Personal

No ha sido sino con muy especial gusto que tuvimos la agradable sorpresa de ver entre nosotros al estimado amigo nuestro don Israel Blanco Castro, quien ha venido a este puerto en vía de salud.

Ocupa el señor Blanco distinguido puesto entre los empleados de la "Northern Railway Co.", entre cuyos jefes goza de muy merecidas simpatías, por su competencia y por su actividad.

Que de la convalecencia pase el amigo don Israel a la antigua estallante-salud, son nuestros vehementes deseos.

Nuestros visitantes

—Nuestro saludo a don Alberto Clausen.

—Procedentes de Heredia llegaron ayer, don Manuel Trejos y señora, el Coronel don Romualdo Bolaños y señora, doña Juanita Zamora, señoritas Mercedes, Delfina y Emma Brudrit y Dr. don Santiago Baudrit, Médico del Pueblo del Cantón de Barba.

—De San José, don Roberto Mata y los Comandantes de Rurales, Coroneles don Juan María Segreda Solera y don Juan Güell.

—De la capital doña Clotilde de Rojas e hijitas.

—También con procedencia de la capital, doña Bafaela v. de Castro, doña Petronila v. de Paniagua y la señorita Rosa Castro.

Para tan apreciables huéspedes, nuestro muy atento saludo.

CRONICA DE SEMANA SANTA

Insertamos a continuación el programa de la Semana Santa que debemos a la amabilidad del Padre Carmona, Cura de aquí.

Como en años anteriores, tendrá la Semana Santa del Puerto, los atractivos todos; a pesar de que según nos manifiesta el Sr. Cura, la exhaustez de fondos para el culto, lo ha colocado en graves aprietos. Con todo, no faltará la nota blanca de los ángeles haciendo compañía al dulce Jesús ni la nota, poéticamente melancólica de las Marías y de las Siete Palabras.

He aquí el Programa:

Miércoles 27—6 p. m. Procesión de la Oración del Señor.

Jueves 28—7 a. m. Misa.

7 y 30 p. m. Ceremonia del Laboratorio.

6 p. m. Procesión del Nazareno.

Viernes 29—7 a. m. Misa.

7 y 30 a. m. Procesión del Via-Crucis.

5 p. m. Procesión del Santo Sepulcro.

Sábado 30—6 a. m. Bendición del agua bautismal y Misa de Gloria.

6 p. m. Procesión de Nuestra Señora de la Soledad.

Domingo 31—5 y 30 a. m. Misa y Procesión de Resurrección.

6 p. m. Rosario.

Durante Jueves y Viernes para la Oración del Santísimo Sacramento y Santo Sepulcro, quedará la iglesia abierta hasta las 10 p. m.

NOTA—El Padre Carmona recomienda que las personas que conduzcan ángeles o marías en andas, lo hagan voluntariamente, es decir, que omitan cobrar el colón, el rutinario colón de otros años.

Programa de Marchas Fúnebres que ejecutará la Banda Militar de esta ciudad:

- 1º—El Ciprés.
- 3º—El Sepulcro.
- 4º—El Calvario.
- 5º—El Ultimo Adiós.
- 8º—Homenaje a L. Fernández.
- 9º—A mi Discípulo.
- 10º—A la memoria del Pbro. D. Vargas.
- 13º—A mi Madre.
- 15º—Lágrimas de Sangre.
- 16º—Homenaje a P. Fernández.
- 17º—El Duelo de la Patria.

Una explosión de dinamita arranca ambos manos al timonel de la gasolina "La Veloz", y lo echa al océano, de donde logra salir bañado en sangre y mutilado ya, gracias a su compañero de aventuras

Detalles completos de la horrible tragedia

Ocurrió en "La Chacarita," un suceso desgraciado en el cual perdió ambas manos el joven Julio Aguirre, y resultó herido en una pierna el otro compañero de Aguirre, Rafael Obando, de 16 años de edad.

Los jóvenes en referencia, habían salido ese mismo día de Puntarenas hacia aquel lugar, con el fin de traer pezcado para los días santos, pero desgraciadamente una de las bombas de dinamita destinadas para la pesca, hizo explosión en las manos del joven Aguirre destruyéndoselas por completo, e hiriendo a su compañero.

Las heridas que recibió Aguirre fueron terribles y se le trasladó al Hospital donde fue operado. Perdió ambas manos; ya quedó fuera de peligro. Este suceso ha sido muy sentido en esta localidad.

Nota de la Redacción—La falta de espacio ha venido a impedirnos la inserción de las dos completas crónicas que sobre los dos sensacionales asuntos de estos días, teníamos, listas ya, para ser dadas a las cajas.

De allí que nos haya sido forzoso contentarnos con suministrar, de *grosso modo* informes de los referidos acontecimientos, omitiendo muchos interesantes detalles que tenemos en cartera, al efecto de hacer crónica minuciosa.

Esperamos que el público tome nota de nuestros esfuerzos para servirle, en todos los casos, amplia información, de los sucesos locales y de los asuntos de interés general que atañen muy especialmente a estas provincias.

Un original juicio sobre el dramaturgo y novelista Eduardo Zamacois

CON TODO RESPETO

Voltaire aconsejaba hablar con las cocineros acerca de asuntos literarios.

Voy a hacer yo ahora de cocinero; y a decir algo acerca de nuestro ilustre huésped.

Confieso que pertenezco al grupo de aquellos para quienes la novela ha pasado ya de moda. Para ser más claro: la novela me fastidia. No la sufro.

Mas he dicho que pertenezco a un grupo. Voy a explicarme. El gusto literario cambia con la edad y con la educación. El cuento, y sobre todo el cuento fantástico, constituye el encanto de la infancia. Generalmente, del cuento fantástico se pasa a la novela corta y fácil, o al cuento histórico sencillo.

Más tarde se escoge la novela clásica y didáctica; y el individuo, según su idiosincrasia, se aferra a ésta o a aquella escuela.

Pero, para la generalidad,

para mi grupo, llega un día en que todo ello pierde su hechizo. La literatura portenece más a la primera juventud. La realidad lo absorbe todo después.

Juzgo que Zamacois se ha dado cuenta exacta de ese fenómeno; y él ha conseguido mucho en la tarea de alargar, hasta donde es posible, el gusto por la novela, lo cual es mucho conseguir.

De Zamacois se puede hablar con cualquiera persona, sin parar mientes en su edad u ocupación, con la misma familiaridad y gusto con que los chiquillos hablan de Aladino y la Lámpara Maravillosa.

Por eso es que yo encuentro a Zamacois admirablemente humano y artista. Se me antoja que Zamacois, cuando niño, quería ser payaso; que luego aspiró a ser un gran pintor; y más tarde, un médico. Pero Dios es quien manda.

Otra ventaja de la novela de Zamacois es que se puede leer en todo clima: en Puntarenas y en Cartago. Después de un baile, o después de unos funerales. Acostumbré por un tiempo leer algunas de sus novelas después de jugar al ajedrez, y ello me sentaba muy bien.

Zamacois no es sectario, ni revolucionario, ni pretende hacer escuela, aunque tiene aptitudes para todo ello. Trabaja por el arte, que lo atrae, lo fascina y lo vence.

Estoy seguro que en Colombia lo recibirán con más entusiasmo que en Chile; y en San José con menos entusiasmo que en Colombia; pero ojalá le hagan la fiesta que se merece; que le debemos todos los que nos sentimos orgullosos de que nuestra vieja madre tenga aún hijos que son honra de nuestra raza y de nuestra lengua.

M. SOLERA VÍQUEZ

NOTA—El subtítulo es del autor, Licenciado don Manuel Solera Viquez, con bufete abierto en esta localidad, y nuestro el título.

La Dirección.

YODALINA
Unico específico que cura el asma
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

PASTILLAS RESTAURADORAS
del Dr. FRANKLIN
Marca **Velcas**
Lo mejor de lo mejor
PARA LA SANGRE Y LOS NERVIOS
De venta en Farmacias y Droguerías.